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Care amiche ed amici, 
siamo qui oggi per l’Assemblea Regionale Elettiva del CSI Campania 
per il quadriennio 2020/2024. 
 
E' la prima che celebriamo con le regole del nuovo statuto. 
Siamo giunti a questo momento con circa un anno di ritardo, e i motivi 
sono a conoscenza di tutti.  
 
Dal febbraio 2020 l'intero Paese è stato colpito da una terribile 
epidemia di COVID - 19 che a tratti ha bloccato tutte le attività e servizi: 
Scuole, Uffici, attività commerciali...  di conseguenza, anche il mondo 
sportivo ha risentito di queste problematiche e, a distanza di un anno 
risulta ancora bloccato se pure in modo alternato.  
 
Tanti sono gli impianti sportivi chiusi, palestre scolastiche mai aperte e 
tanti sono  i divieti per l'organizzazione di eventi e manifestazioni.  
Il mio ringraziamento va alla Presidenza e Consiglieri uscenti, i quali mi 
hanno sempre supportato nelle varie attività ed iniziative. 
 
Nell'anno sportivo 2020/2021 siamo riusciti a svolgere solo alcune 
attività, quali nuoto e ginnastica. Da marzo era previsto l'inizio di una 
stagione di Mountain bike e ciclismo che si presentava esaltante, però 
dall'8  marzo abbiamo dovuto sospendere tutte le nostre attività, a 
seguito dei vari DPCM che si sono, e si succedono ancora a causa di 
questa epidemia 
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ANALISI DI 4 ANNI 

 
 

A TTIVITÀ SPORTIVA 
 

Volevo ritornare un attimo indietro, al quel 15 maggio 2016 a Cava Dei Tirreni, 
dove per la prima volta mi apprestavo a presiedere questa Associazione.  
 

In questi 4 / 5 anni, abbiamo vissuto 3 anni bellissimi dove ad ogni anno che 
passava miglioravano la qualità del CSI, in termini sportivi,organizzativi e di 
immagine.  
 

Come non parlare del grande salto di qualità che abbiamo fatto nelle attività 
sportive, in primis Nuoto e Ginnastica con numeri e organizzazione a livello 
delle grandi regioni del nord, anche con la MTB e Ciclismo, con l'inizio di 
stagioni veramente importanti e poi tutte le altre discipline individuali quali 
Atletica Leggera, Campestre Corsa su Strada con tantissime manifestazioni 
di grande livello cito solo la S. Lorenzo a Cava Dei Tirreni la Corsa di S. 
Stefano a Scampia e il Trofeo Giannattasio a Giffoni Valle Piana seguite da 
tante altre in collaborazione con la FIDAL Regionale.  
 

Negli sport di squadra i numeri sono stati in continuo aumento e di 
conseguenza anche Arbitri, Giudici e tantissimi Operatori coinvolti in tutti i 
Comitati.  
 

Fiore all'occhiello è stata l'attività giovanile dove in modo progressivo 
abbiamo avuto sempre un numero maggiore di squadre, questo lo si deve 
anche al progetto nazionale Sport & Go. Centinaia di squadre si sono 
confrontate a livello locale per poi giocarsi a livello regionale la 
partecipazione alla fase nazionale, dove tante sono state le Società che 
hanno conquistato titoli nazionali.  
 

Il segreto di questo grande successo sta' nella formula che oltre all'aspetto 
ludico - sportivo prevede anche un forte momento Associativo.  
 

Migliaia sono stati i partecipanti alle fasi regionali residenziali a Paestum 
dove i bambini, accompagnati dai Dirigenti, Accompagnatori ma sopratutto 
dai genitori, hanno potuto vivere un'esperienza unica che ricorderanno per 
tutta la vita. 
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ATTIVITÀ FORMATIVA 
 

Anche in questo caso abbiamo fatto passi da gigante, anche grazie al 
supporto e il contributo del nazionale, tanti sono stati i momenti formativi, in 
particolare ci siamo soffermati ai corsi di Giudice di Nuoto, ai corsi Istruttori 
di Nuoto, ai corsi per istruttori settore giovanile, ai corsi area Fitness e tante 
altre iniziative come quella periodica dello Stage Arbitri e Giudici dove sono 
stati in numeri sempre maggiore di Arbitri di Calcio, Giudici di Nuoto, 
Ginnastica, Atletica e Amministratori della Giustizia Sportiva.  
Nell'ultimo periodo, siamo stati tra i primi a partire con la Formazione a 
distanza con corsi di Allenatori di Calcio, Pallavolo, Giudici di Nuoto e 
Ginnastica, Istruttori di Nuoto. Con la speranza di completare, da vicino, 
questi momenti al piu presto. 
 

 

PREMIO ANTONIO E PASQUALE 
 

Istituito nel 2018, diviso in due sezioni una per le attività giovanili dedicata a 
Pasquale Maturo e una per la Pallavolo giovanile, dedicata ad Antonio Papa.  
 

Nelle due precedenti edizioni ha visto la partecipazione di circa 30 Società 
Sportive per entrambi le sezioni.  
 

Per il 2020 considerato l’epidemia di Covid abbiamo dovuto sospendere e 
speriamo di riprenderlo nel 2021. Svolto in collaborazione con il CSI Napoli. 
 
 

ATTIVITÀ NELLE CARCERI 
 

Dal 2015 , firma del protocollo di intesa tra CSI e DAP, abbiamo dato inizio 
all'interno di 12 istituti penitenziari della Campania un percorso di 
Formazione dedicato ai detenuti attraverso Corsi di Istruttori, Arbitri e 
Giudici.  
Per quanto riguardo l'aspetto giovanile, anche qua abbiamo una 
convenzione, del 2018, nazionale che ci ha permesso di instaurare una 
stretta collaborazione con il DGM di Napoli. Come prima iniziativa abbiamo 
svolto un Corso di Formazione per i dipendenti di Napoli e Salerno ed 
attualmente siamo in stretto contatto con la direzione di Napoli per 
organizzare altre iniziative rivolte ai minori.  
Abbiamo partecipato al bando Cambio Rotta, con l'Associazione Capofila 
Angelo Azzuro, che ci vede impegnati come partner, assieme ai Comitati di 
Napoli, Cava e Salerno. Il progetto prevede misure di intervento in favore dei 
minori. Inoltre abbiamo fatto richiesta al Tribunale di Napoli di una 
convenzione dove diamo la disponibilità ad ospitare soggetti che devono 
svolgere pene alternative, tramite l'inserimento presso le nostre società 
sportive . 
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ACCORDI E CONVENZIONI 
 
Numerosi sono gli accordi stipulati con Associazioni ed Enti di Terzo Settore 
impegnati nel mondo del Sociale.  
Quello che piu' ci ha gratificato è stato con la Direzione di Giffoni Film 
Festival. Per tre anni abbiamo avuto la possibilità di allestire un villaggio 
dello sport all'interno del Festival.  
Il 2020 doveva essere la celebrazione del cinquantesimo del festival e per 
noi una vetrina ancora piu' importante in quanto ci avevano garantito la 
presentazione proprio all'interno di una delle sale alla presenza di tutti i 
giurati. Immaginate un po' che risalto avrebbe avuto questo momento.  
Tutto cio' non è stato possibile, al momento è solo rinviato al prossimo anno 
(50+1) e siamo fiduciosi per dare il nostro apporto come sempre 
determinante.  
Un ringraziamento a Mimmo Credendino e Antonio Andria che ci hanno 
accreditato presso il Direttore Claudio Gubitosi, il quale ha subito creduto in 
noi e nel CSI.  
Abbiamo firmato un accordo di collaborazione, alla presenza del nostro 
Presidente Nazionale Vittorio Bosio, che grazie al suo personale impegno ci 
ha anche sostenuto in questi tre anni.  
Grazie a tutti quelli che hanno contribuito, Operatori della Campania ed altre 
Regioni del sud , tante società sportive che hanno partecipato o che abbiano 
organizzato dimostrazioni ed eventi, grazie allo Staff che in questi anni ha 
sempre garantito la presenza e la responsabilità del Villaggio 24 h su 24. 
Speriamo di ripartire il prossimo anno, il CSI è diventata una presenza 
importante all'interno del Festival.  
Noi siamo pronti a ripartire.  
 
Nel 2017 abbiamo firmato un protocollo di intesa con la Coop. Alma Mater di 
Frattamaggiore per la realizzazione di attività di volontariato per migranti 
richiedenti lo status di protezione internazionale ospiti nelle strutture di 
accoglienza. 
 
Nel 2020 siamo entrati a pieno titolo nel Forum Regionale della Famiglia e 
abbiamo chiesto di entrare nel Forum Regionale delle APS Regionale e 
Forum Regionale delle Associazioni Giovanili della Regione Campania. 
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A TTIVITA’ PROGETTUALI 
 

Ormai  il  nuovo  futuro  è  questo,  tutte  le  attività  dovranno,  per essere 
finanziate, inquadrarsi in un progetto, magari in partenariato con altri  
soggetti. 
A causa dei continui  tagli  da  parte del CONI a livello n azionale (viviamo 
solo del contributo della Presidenza Nazionale), il quale si assottiglia sempre 
di più e per far fronte a questo ci dobbiamo attivare per recuperare fondi 
alternativi se vogliamo rimanere competitivi. Per tale motivo, questa 
presidenza, ha costituito un Equipe che coordina tutte le varie opportunità in 
Italia/Europa in tutti i vari ambiti Sportivo e Sociale che ci potrebbero vedere 
impegnati.  
L'Equipe è stata costituita come  servizio per i Comitati  e Società Sportive 
affiliate.  
Numerosi già sono stati i contatti e richieste di partecipazione.  
Come Regione abbiamo già partecipato ad alcuni bandi e siamo in attesa 
delle varie graduatorie. Un ringraziamento particolare a tutto lo Staff che 
cura questo settore. 
 
CHIESA 

Da sempre ottimi rapporti, sopratutto con la collaborazione della Corsa di S. 
Gennaro e tante altre attività a cui abbiamo collaborato. Dal 2017 il nostro 
Assistente regionale è Mons. Mario Cinti, che a causa dei tanti impegni solo 
saltuariamente ha potuto partecipare ai nostri incontri. 
 

SEDI E LOGISTICA 
 

Nel 2020 abbiamo firmato un accordo con l'Associazione  Consorzio 
Terzo Settore, nel quale si riconosce al CSI Campania una sede operativa 
all'interno del Complesso sportivo Caravita di Cercola.  
Il CSI Campania è partner nella concessione comunale di assegnazione 
del complesso per 20 anni unitamente al Consorzio Terzo Settore 
(capofila), ASD Molinari volley (partner). Essere presenti in una struttura 
del genere rappresenta un volano importante per le nostre attività da 
sviluppare, anche tramite l'aumento di nuove società sportive affiliate. 
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A TTIVITA' INTERREGIONALI 
 

Continua il percorso interregionale, anche attraverso una serie di iniziative 
che sono diventate fisse e continuative come la Convention del sud, 
incontri di Formazione e fiore all'occhiello la manifestazione giovanile, che 
nella sede di Nova Siri ha visto un numero di Regioni, Comitati, società 
sportive e partecipanti aumentando progressivamente in questi ultimi 
anni. Il prossimo obiettivo sarà quello, da un lato far crescere e sostenere 
quelle realtà dove hanno bisogno di supporto.  

Il CSI Campania in questi anni ha svolto un ruolo importantissimo in 
questo senso attraverso il coordinamento delle fasi interregionali.  

Un ringraziamento a tutte le regioni del sud che hanno, in questi 4 anni 
collaborato al progetto tendente alla ricerca di quella identità Associativa 
che appartiene a tutti noi e che è la base per uno sviluppo di tutti i nostri 
territori secondo i valori del CSI. 
 

A TTIVITA' E RAPPORTI CON IL CSI NAZIONALE 
La partecipazione  alle  attività  svolte  fino  a  febbraio  2020  sono  state 
numerose ed in alcune con grossi risultati (vedi nuoto, ginnastica e attività 
giovanile).  
La nostra regione ha avuto un ruolo sempre di primo piano e si è fatta 
apprezzare per l’organizzazione e livello tecnico r aggiunto. I rapporti con il 
livello nazionale sono sempre stati improntati al massimo rispetto e 
collaborazione.  
La presidenza nazionale ha sempre riconosciuto al CSI Campania di essere 
un punto di riferimento per tutte le regioni del sud, che puntualmente 
abbiamo dimostrato, collaborando, ed i n alcuni casi, promuovendo attività o 
eventi in zone con particolari carenze  del  CSI. 
Un ringraziamento  al  Presidente Nazionale Vittorio Bosio, il quale ci è 
sempre stato vicino ed in qualunque iniziativa che è stato coinvolto, è 
sempre stato da stimolo per costruire un CSI che coinvolga tutti ed arrivi a 
tutti.  
Un grazie poi và a tutta la Presidenza Nazionale, che dal 1° febbraio ha 
introdotto, il recovery plan dello sport che consiste in un aiuto concreto per le 
società sportive finalizzato all'azzeramento dei costi delle affiliazione e di 
una forte riduzione per quelli del tesseramento. Siamo sicuri che con queste 
misure a disposizione i Comitati avranno un 'arma in più per la ripartenza. 
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G ENERARE IL FUTURO 
 
A distanza di un anno (9 marzo 2020), dal 16 marzo ripartiremo con le         
attività, iniziando lì dove ci eravamo fermati.  
Infatti ripartirà il circuito del MTB e proseguirà fino a luglio.  
La nostra speranza è quella di ripartire anche con le altre discipline.  
La Direzione Tecnica Nazionale ha preparato un elenco di discipline di 
preminente rilevanza nazionale, dove è possibile svolgere allenamenti in 
preparazione della fase nazionale. Sappiamo benissimo che il grosso delle 
attività è ferma in quanto la quasi totalità degli impianti sportivi sono 
ancora chiusi (palestre scolastiche, campetti, palestre, oratori) e ad oggi non 
si conosce una data certa delle riaperture.  
Durante questa fase assembleare abbiamo avuto modo di essere presenti , 
come Presidenza, o collegati on line e nella nostra Regione sono cambiati i 
Presidenti di quattro su nove e la cosa positiva che gli uscenti non si sono 
fatti da parte, ma sono rimasti in Associazione per continuare il servizio  in 
favore di tutti gli associati. Tutti molto motivati nel continuare .  
Poi, siamo tra le poche regioni che ha deciso, all’unanimità, di rinnovare  la 
nostra presenza in Consiglio Nazionale, infatti abbiamo candidato Giovanni 
Scarlino e Teresa Falco, due giovani leve, ma con tanta esperienza 
associativa. 
 
 
Tutto ciò grazie ad una squadra che crede fermamente nei valori dello sport 
e partendo da quelli fondanti del CSI ha già "generato" tante cose nuove. 
Grazie ai Vicepresidenti Pasquale Scarlino e Antonio Perrotta, a Salvatore 
Maturo che si è interessato di rapporti e documentazioni per la crescita di 
tutti, a Luciano De Santis per la disponibilità nel riorganizzare l'Attività 
Sportiva, a Luigi Di Caprio sempre disponibile e sempre pronto ad ogni 
azione per promuovere formazione e far crescere le giovani generazioni, al 
Revisore dei Conti Roberto Pisapia a tutti i tecnici e responsabili nonchè ai 
tecnici, arbitri e organizzatori che provenienti da diversi comitati hanno 
permesso l'evolversi delle iniziative. 
 
Grazie a tutti e uniti come sempre generiamo ulteriormente il futuro del CSI 
in Campania. 
 
 

Enrico Pellino 
  


